



EL DIARIO DE AVILA

Franqueo concertado



A. 4. XLII. Núm. 12.532

Sábado 20 de mayo del 1939

(Año de la Victoria)

PERIÓDICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Comercio, Avila, Avila, T. Teléfono, 21. Suscripción, 6.

LA VOZ DEL CAUDILLO

Impresión del momento

Recuerde usted...

Discurso pronunciado por S. E. el Generalísimo en Madrid

Anoche, después del desfile de la Victoria tan brillantemente realizado por la mañana, el Generalísimo Franco pronunció el siguiente magnífico discurso:

«Madridienses, Españoles: En este Madrid mártir, liberado ya de la tiranía de la horda, habéis visto hoy el desfile de la Victoria. 120.000 guerreros, en formación perfecta, dotados del material más moderno y eficiente, como representantes del millón de hombres que han formado en las filas de nuestro Ejército nacional. Lo que significa nuestra victoria lo sabéis vosotros mejor que nadie, la existencia de nuestra Patria. Vestigos sois de la mayor excepción ajenos sufristeis bajo aquella tiranía y visteis esclava a España, sometida a un yugo extranjero y bárbaro, enflagada en la charca criminal del marxismo. El martirio de Madrid es la acusación más grave que pueda formularse contra los dirigentes rojos, que batidos, derrotados en todas las batallas, vencidos sin remedio sacrificaron la capital indolentemente, haciendo escudo de la población no combatiente y entregándola maniatada a los métodos perversos del comunismo ruso. Ni un momento cesó la actividad ni el alán de nuestras tropas para lograr nuestra liberación; pero había que tomar la capital sin destruirse ni seguir bajo sus escombros la vida de tantos hermanos de la Santa Cruzada.»

Metódicamente fuimos labrando la victoria y nuestros triunfos dieron respuesta adecuada al histórico «No pasarán». Ni un día de descanso; dos años y medio de campaña templaron en el duro yunque de la guerra el ánimo de nuestra juventud, de la que sacrificamos la mejor para llegar a este día de gloria y de triunfo en que al desfilarse el Ejército de la victoria afirma ante el mundo la independencia y la grandeza de España.

En nuestra campaña son conocidas de todos muchas páginas guerreras heroicas y sublimes; pero no las otras (también epílicas y duras) que libramos en el orden político interior y exterior y en el orden económico para dar potencia a nuestro Ejército y hacer posibles aquellas. Nuestros enemigos reconocieron muy pronto el triunfo seguro de nuestra Causa al advertir la superioridad de nuestra técnica y de nuestro espíritu, y entonces concibieron en los turbios cánculos internacionales el propósito de prestar ayuda eficaz al ejército rojo, con el fin de agotar nuestras fuerzas, descomponer nuestra retaguardia, y crear así el clima favorable a un pacto que, traicionando la sangre derramada, hubiera entregado de nuevo España al extranjero. Pero no contaban nuestros enemigos y sus cómplices con el heroísmo de nuestro pueblo ni con nuestra capacidad de iniciativa y de abnegación y tropezaron con el espíritu de este gran pueblo con su valor y su férrea voluntad de vencer.

Esta victoria no hubiera sido posible si el espíritu disociador hubiera invadido nuestro solar y hubiera faltado la unidad sagrada que a todos animó en la Cruzada. Terminada victoriosamente la guerra, yo os aseguro que España superará todas las pruebas; después de las sufridas nada puede ya impresionarnos.

Amamos la paz porque sentimos España y somos avanos de la sangre de nuestras juventudes, pero sobre todos está su dignidad y su independencia. Nuestro deseo es colaborar en las tareas para la pacificación de Europa; mas para ello ha de ser permanente y normal de todos los pueblos no intentar ni siquiera rezar nuestra soberanía y nuestra libertad política y económica por las que precisamente hicimos nuestra guerra. No podemos olvidar que nuestros soldados cayeron en el fren-

te de batalla porque así ocurriera; sería, pues, además de inútil, un serio obstáculo para nuestro acercamiento a determinadas sesiones el que con propósito de impresionarnos de un modo reflexivo en el campo político quisieran cercarnos en el económico, pensando que otra vez pudieran abrirse camino los grandes intereses de antiguo y hostiles a nuestra independencia y nuestro poderío; sepan todos que esto será ya siempre un imposible.

Yo quisiera, españoles, que la unidad sagrada, que es el alma de nuestra victoria y en ella se asienta el edificio de la nueva España. Yo no puedo ocultaros en este día los peligros que todavía acechan a nuestra Patria. Terminó el frente de la guerra, pero sigue la lucha en otro campo. La victoria se malograría si no continuásemos con la atención y la inquietud de los días heroicos, si dejásemos en libertad de acción a los eternos disidentes, a los rencoresos, a los egoístas, a los defensores de una economía liberal que facilitaba la explotación de los débiles por los mejor dotados.

No nos hagamos ilusiones: el espíritu judaico que permite la alianza del gran capital con el marxismo, que sabe tanto de pactos con la revolución antiespañola, no se extirpa en un día y aletea en el fondo de muchas conciencias. Mucha ha sido la sangre derramada y mucho ha costado a las madres españolas nuestra Santa Cruzada para que permitamos que la victoria pueda malograrse por los agentes extranjeros infiltrados en las empresas, o por el torpe murmurar de gentes mezquinas y sin horizontes.

Hicemos una España para todos; vengan a nuestro campo los que, arrebatados de corazón, quieran colaborar a su grandeza; pero si ayer pecaron no esperen les demos el espalda; mientras no se hayan redimido con sus obras. Para esta gran etapa de la reconstrucción de España necesitamos que nadie piense volver a la normalidad anterior; nuestra normalidad no son los Casinos, ni los pequeños grupos, ni los afanes parciales; nuestra normalidad es el trabajo abnegado y duro de cada día para hacer una Patria nueva y grande de verdad.

Haced examen de conciencia, madrileños, ¿es que creéis que sin la trivialidad pasada habríais sufrido el dominio rojo? ¿Es que habríais sido batidos nuestros héroes del Cuartel de la Montaña? Yo os aseguro que no; que el triunfo de la revolución antiespañola fue posible por la consciente inhibición en tantos españoles. Acabaron, pues, los días fáciles y frívolos en que solo se vivía para el presente. Y nosotros viviremos para el mañana.

No es una frase hueca y sin contenido la de nuestro imperio. A él vamos. Pero sólo lo logramos con renunciaciones, con sacrificio, con austeridad y con disciplina. Pero para coronar nuestra gran obra necesitamos que a la victoria militar acompañe la política. No basta ordenar la unidad sagrada; hace falta trabajar; llevar la doctrina y las nuevas consignas a todos los lugares; que vosotros seáis los colaboradores en la nueva empresa de la que son fuerzas de choque las juventudes heroicas que en los frentes de batalla y en las cárceles sombrías recogieron de labios de tantos héroes su último ¡Arriba España!

Esta es la misión de nuestro Movimiento. Hay que dar a la Patria cuanto se tiene; y no se lo da quien guarda reservas mentales, quien se sienta ofendido al ser apartado de un puesto o de un servicio. Nuestros cargos se sirven como la centinela, en constante tensión y sacrificio; y se relevan cuando la natural fatiga lo aconseja. Esta ha de ser la moral de la nueva España. El concepto de nuestro movimiento. Con ella haremos que los laureles de la victoria no se marchiten jamás. ¡Arriba España! ¡Viva España!

Al decidirse en abril por la Comisión organizadora de las Fiestas por la Victoria que cada entidad propusiera un número, la Cámara de Comercio deliberó sobre una Cabalgata folklórica. Lo encomendó a una Comisión compuesta por los señores Rodríguez (don Jesús), Palacios, Mulero, Duque, Rodríguez Quillamón, y Martín (don Resituto) que pusieron su entusiasmo porque la cabalgata fuera exaltación del júbilo por el triunfo de la gran familia productora que convive en la ciudad y el campo en la hermandad vieja que quisieron romper las demagogias extremistas.

Fiesta nocturna, pensé yo para ella en las manifestaciones destacadas que el folklore tiene en la noche en la tierra de Avila. Aun a esta Piedralaves daba algo de su tradición de trovadores y juglares españoles con su rondalla de instrumentos de cuerda y cántaros en la que con música deliciosa cantaba la voz bravia:

Dice el alcalde por sus ríñones que no hay rondalla que no hay faroles que no hay faroles que no hay avillos que no hay rondalla con cantarillos.

Y luego la voz en melodía también bellísima cantaba el amor que ha de santificarse ante el altar para formar la base de una familia laboriosa y honrada en el romance que comienza:

Coronado está el Cordero no es de perlas ni zafiros ni de claveles ni rosas sino de juncos marinos.

Sentimiento de pueblo cristiano que no quería la igualdad de todos por el traje del señorito que anulara la personalidad del trabajador para que supiera de la noche diáspada del cabaré entre tangos americanos y ruidos de jazz ban, con mujeres que saben fumar y beber y se olvidan de la casa familiar ordenada y laboriosa.

De esta habla la procesión del «Vitor» en San Esteban del Valle, mujeres y hombres en caballos, enjazzados estos con vistosos atarres y ellos y ellas iluminando con las teas de su fronda prinariega. Y con el «Vitor», dirigido en versos a su Santo Patrono que lleva en estandarte, a caballo también, el que le dice con sentimiento de los españoles juglares y trovadores.

Aceptó este festejo la nueva Comi-

sión constituida bajo la presidencia de don José Tomás Bustillo en la adaptación que obligó a reducir a un solo día el programa de los ocho seralades para celebrar la Victoria gloriosa. Se aceptaron también las carrozas que como complemento había construido con su arte exquisito el notable artista señor Bartolomé representando al pueblo productor y a la España del Caudillo excelso Franco. Carrezas iluminadas por reflectores cuyas baterías estaban dispuestas y no sé por qué no lucieron.

Todo lo que con el atuendo de bengalas y farolillos y las teas clásicas del «Vitor» iba a ser la exaltación del regosijo que representa el «Vitor», hacia su Santo Patrono en estandarte portado a caballo, en la Cabalgata sustituido por la imagen del glorioso Generalísimo hacia quien iban dirigidos los versos de los «Vitores». Y con la emoción de la hoguera típica que el «Vitor» remata.

Esta hoguera que es la milenaria del pueblo ibérico y del tradicional cristiano en paz y en guerra en la sierra aborigen de pastores y guerreros, era la que el nuevo Estado ordenaba encender a las doce de la noche. Y ya en fiesta de juglares y trovadores de la noche en la tierra de Avila, se levantó en la amplia plaza de San Vicente un tablado para reproducir los escenarios de los trovadores y juglares del pueblo españolísimo originario de nuestro Teatro nacional.

En el tablado se escenificaría lo que la hoguera del triunfo de la España auténtica, representaba mediante la simbólica, que por combinación eléctrica había de lucir en una Egloga que compuse con la cooperación del maestro Enrique Jiménez, quien musicó para coro y orquesta esas canciones de los juglares y trovadores de la ciudad y el campo en Avila que sostenían el diálogo de pastores y pastores básico del argumento.

Pastoras personificadas en unas cuarenta bellísimas señoritas vestidas con las ricas galas del atavío típico representativo de toda la provincia y pastores con el mismo castizo traje en número de treinta que nos hicieron a Gómez Málaga, a Hernández Ortega y a mi revolver las áreas de sierras y valles que recorrimos estos días e indicar los que podían proporcionar ellas y ellos. Cuanto encuadró el marco del Mercado Chico en el acto de la misa por la mañana. Lo preparado para por la noche en el

Que no debe tolerar los abusos que pueden darse en la subida de precios por comerciantes e industriales desaprensivos.

conjunto plástico de hermandad de la ciudad y del campo en su júbilo por la Victoria gloriosa de su España una, grande, libre e imperial.

Y... fué la torrencial lluvia que aguantamos durante un largo trayecto de la Cabalgata la que impidió conocer a los avilenses este acto que en su decorado de sierra, debido al señor Bartolomé, tenía dispuesta por combinación de luz y para cuando lo marcaba el diálogo lírico y folklórico con la vieja cantiga a la Virgen, una aparición entre rocas de la de Sonsoles, la Serrana protectora de Avila en la guerra. La que está en el altozano como la de Chilla en Candeleda, destrozada por los bárbaros de la guerra y que también se enaltecía en el cantar; con los fervorines de los danzantes de Hoyocastro, que ya en la mañana en el Mercado Chico dieron muestras de algunos después de alzar, en su tradición de juglares y trovadores de la ciudad y del campo de la españolísima tierra de Avila.

Todo concluyendo en la hora crítica de las doce de la noche que aparecía en la escena, como final, entre la rondalla de instrumentos y cántaros de Piedralaves, el «Vitor» de San Esteban con su imagen del Santo a caballo, que habíamos trocado por la del Generalísimo y en honor del cual ardía la hoguera que remata el «Vitor», se echaban a vuelo todas las campanas de la ciudad y se quemaba una gran traca y una colección de fuegos artificiales colocados en lo alto de los muros y que, al decir de Arturo Esteban, el acreditado pirotécnico, era la mejor obra que había hecho en sus cincuenta años de oficio.

No quiso pensarse de acuerdo el cielo nublado de la noche con el del escenario simbólico. Mas de nuestra contrariedad nos consoló un caballista de San Esteban diciéndonos: ¡Buena lluvia para el campo! ¡Hacia mucha falta! ¡V qué importaba que hubiese calado el decorado simbólico y toda la obra de instalación eléctrica y pirotécnica preparada si el hombre del pueblo la glorificaba como una bendición de Dios en esa hora de compenetración y hermandad jubilosa de la ciudad y del campo por el triunfo de nuestra Cruzada.

J. Mayoral Fernández
Cronista de Avila.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

El señor

D. Victoriano Martín Hernández

Mestro Nacional y Sargento provisional del Batallón de Cerlñola

Que murió heroicamente por Dios y por España en Tresp (Lérida) el 23 de mayo de 1938

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Miguel y doña Lucía; hermanos don Gerardo (Oficial de Correos) y doña Filomena, tios, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades asistan a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán el día 23, a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de Barromán (Avila); en la iglesia parroquial de Santiago de Avila a las ocho y media, en Crespos el día 22 y en San Salvador (Asturias) serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

El Excmo. Rvdmo. Sr. Obispo de Avila ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



3 Minutos de Religión

El Angel de la Guarda

Hay ángeles y no puede negarse que los haya; primero por la Sagrada Escritura; además por la historia, que en muchas ocasiones nos refiere apariciones y actos de los ángeles, tan ciertas que pueden ser otras historias que nadie pone en duda. Estos ángeles son unas criaturas preciosas y amabilísimas para nosotros, espíritus hermosísimos, sapientísimos, que forman la Corte de Dios en el Cielo, y se sirven en sus relaciones con nosotros los hombres; por lo cual se llaman ángeles, es decir, enviados.

Los Angeles de la Guarda.—Pero es para nosotros mucho más graciosa la providencia de Dios, en darnos a estos ángeles para guarda y custodia nuestra; un ángel para cada uno. ¡Qué poesía, qué belleza! ¡pero realidad! Tienes un ángel: un ángel compañero exclusivo tuyo que desde el primer momento de tu existencia te acompaña... Naciste designado; y mandado por Dios vino y se puso a tu lado y te acompaña en todos tus caminos y sigue o precede tus pasos. No le ves, no le oyes, no le preguntas, no le haces caso; pero él te sostiene sin ser visto, él te hace entender sin que le oigas, él te instruye sin que le preguntes, él te vigila aunque no le hagas caso.

Abre los ojos y mira con la mirada de la fe a tu ángel. Hermoso sobre todo cuanto puedas imaginar te sonría si obras bien, te alarga su favor si lo necesitas, te inspira si vas distraído, te recuerda si obras mal, atiende a lo que necesitas o deseas para ir a pedirle a Dios, y te obtie-

ne del Señor muchísimos beneficios que te hacen falta.

No es poesía, no; no es literatura, no es bella ficción de nuestra fantasía. Es realidad. Habrás tenido amigos que te han durado dos días, veinte años... tal vez ninguno te ha durado toda la vida; éste sí, este es tu amigo desde que naciste y será tu amigo hasta que mueras, y si mueres bien te acompañará hasta el Cielo. Si te condenas... ¡ay! ¡no te condenes!... Si te condenas volverá a la gloria sólo, sin su encomendado, que no quiso hacerle caso. ¿Qué hace este Ángel? ¡Quien tuviera la naturaleza de ángel para saberlo decir en modos propios! Como no la tenemos no conocemos; ni menos podemos explicar la psicología angelical, ni la manera de influir los ángeles en nosotros. Pero no te quepa dada de que los ángeles por su naturaleza, y además por la gracia de Dios, pueden ejercer sobre nosotros, e influir en nuestros interiores muchas energías, sugerencias, impulsos, miedos, atracciones, ocurrencias, sollicitaciones para nuestro bien.

Créeme, el Ángel de la Guarda tiene muchos modos de movernos, de guardarnos, de apartarnos del mal.

Tú no lo olvides, te recomiendo que no lo olvides, que sepas que va a tu lado, que cuentes con él en los peligros, en las vacilaciones, en las oscuridades, en los planes, en los deseos, en las cuestiones difíciles. Tal vez si hubieras contado con él más veces te hubiera ido mejor. No dejes de ver, amar, consultar, pedir favor a tu Ángel de la Guarda.

Remigio Vilariño, S. J.

Declaraciones del general García Escámez en una entrevista del "Giornale d'Italia",

GENOVA.—El enviado por el «Giornale d'Italia» a las recientes fiestas de Turín en ocasión de la visita del Duce al Piemonte, ha obtenido del general García Escámez antes de embarcarse en Génova con la Misión española unas interesantes declaraciones.

El general García Escámez—dice el cronista del «Giornale d'Italia»—ha sido para mí de una estabilidad verdaderamente cordial. Después de haberme dicho que tenía gran satisfacción por poder conversar con un representante de la prensa italiana, el general García Escámez ha querido expresar su entusiasta complacencia por el magnífico acogimiento que ha encontrado la Misión española en Italia desde el momento de su desembarco en Nápoles. Acogimiento marcado por una sinceridad de sentimientos y por una sentida camaradería que impresionaron en seguida profundamente su corazón de soldado y de admirador y amigo de la Italia del Littorio. «El honor y el gozo de haber conocido la Augusta Familia Real y el Duce del Fascismo—ha añadido—quedarán indeleblemente grabadas en mi corazón que ha exultado al ver con cuánta simpatía y con cuánta solidaridad es considerada la nueva España de Franco en la Italia de las Camisas Negras».

El vínculo de fe y de sangre que ha unido los heroicos legionarios a las gloriosas tropas nacionales, es un lazo desde ahora tan sagrado que vanamente los políticos demócratas probarán de minarlo. «La España del Caudillo no será nunca ingrata—ha añadido en tono firme el general García Escámez—y esto os lo puedo decir yo que he tenido la fortuna de combatir junto a vuestros magníficos soldados del Cuerpo de Tropas Voluntarias».

De pronto, con voz grave, el General me pregunta: «¿Es usted del «Giornale d'Italia»?»

Le respondo afirmativamente. ¿Pertenece a este diario Luciano Mele?

Me respondí con dificultad y el corazón se me ha llenado de emoción al oír el nombre del inolvidable Luciano recordado así, de improviso, por aquel valiente soldado de Franco, en cuyo pecho brillan los signos más altos del valor militar. Y hemos evocado la memoria de Luciano Mele, periodista, escuadrista, voluntario en África, voluntario en España, Medalla de Oro, caído heroicamente para el triunfo de los ideales fascistas en la noble tierra ibérica.

El General había sido hablar de él conocía sus gestas, y tenía presente el nombre de ese Luciano Mele que el Duce ha definido como «el más puro periodista de la Revolución Fascista». «España ha encontrado su hermana, España—sigue diciendo en tono resuelto—será grande; lo ha dicho también el Duce. Será grande como Italia y con Italia: hoy y siempre. Esta certeza me exalta porque me he visto lo que ha llegado a ser nuestro magnífico país bajo la guía de un excelso Condottiere».

«General—ha dicho—¿puede manifestarme su juicio sobre nuestras Fuerzas Armadas?».

«Es casi superfluo preguntarlo a quien, como yo, las ha visto combatir y vencer siempre en la tierra y en los cielos de mi patria. Pero la revista del Aniversario de la Fundación de Imperio me ha dejado una impresión profunda, tanto por lo que respecta a los hombres, como por lo que respecta a los medios. Lo que vale nuestra aviación lo saben... hasta nuestros enemigos. Y en cuanto a la flota, que he tenido ocasión de observar durante los ejercicios en el Golfo de Nápoles en honor del Regente de Yugoeslavia, puedo verdaderamente declarar que es formidable. Debo añadir aun que la preparación guerrera de vuestra juventud, a través del soberbio ensayo ofrecido por la G. I. L. en el Foro Mussolini, me ha impresionado de la manera más viva: también en este campo la España de Franco deberá aprender mucho de la Italia Fascista.—(USI)

De nuevo aquí nos tienes...

—Día, día, día, día...
—Don, don, don, don, don...
—Día, día, día...
—¡Donnani!

Sea la tarde cegada por los últimos rayos del sol.

Voltean las campanas en la española parroquial.

Orita desafortunadamente un grupo de chiquillos: ¡Al Ejercicio a las Flores!

Las calles, estrechadas de tanto bullicio, ponen en el pavimento una nota de queja y fastidio.

De par en par están abiertas las puertas de la iglesia. No deja de entrar gente. Ahora, cuando la avalancha es mayor, entra un soldado que hace unos días llegó del frente licenciado. El traje de paisano y la mucha aglomeración hace que pase desapercibido.

Está ya en su iglesia, en su parroquia, y está como antes sus altares, sus imágenes, sus bancos... hasta la Virgen del Amor Hermoso, con su cara graciosa y bonita, emergiendo entre un jardín de flores y un acedillo de luces.

Todo le parece un sueño. ¡Son casi tres años!

Y empiezan las plegarias, y los rezos, y las peticiones, y las lecturas...

V piensa él, allá en sus adentros, cuando en otro Mayo hizo el Ejercicio en su propia escuela, en las mismas trincheras...

Y recuerda como algunos de sus compañeros—los mejores—cayeron para siempre, para que nosotros pudiéramos seguir celebrando estos cultos, honrar a la Madre de Dios...

V veo que se le va la cabeza. Está allí presente y no está. El ha ido a rezar, a dar gracias, a pedir la paz, y nada de eso hace.

Toca a su fin el Ejercicio. Mieren sus oídos aquellos cantos que tanto le gustaron: Venid y vamos todos... Ellos le sacan de su inconsciencia. Y antes que las cantoras empiecen la estrofa, él, respondiendo a algo que lleva muy dentro del alma, se adelanta cantando a todo pulmón:

De nuevo aquí nos tienes, purísima doncella, más que la luna bella, postrados a tus pies...

Hay muchas miradas furtivas a través de las celosías de los negros velos.

Alguna ilusión renacida.

Se van extinguiendo los últimos acantos de los cultos marianos.

En la calle se oyen muchos y sabrosos comentarios.

La noche nos cubre con sus primeras sombras.

Cogidos del brazo, calle abajo, van hablando dos jóvenes con mucho misterio:

—Mira, allá para septiembre, nos casamos. Quiero para ti un hogar modestito; pero con luz, con flores, con risas... un hogar como el Caudillo y el Señor lo quieren. Mientras, guárdame esta promesa y que la noche te ayude.

—Hasta mañana.

—¡Hasta mañana, si Dios quiere! Y la noche parece que acepta la promesa porque ya todo es sombra y silencio.

Filsacor.

con misiones especiales y, en 1924 nombrándole embajador en Inglaterra.

Por desgracia, Inglaterra no dió el «placet» a este nombramiento, y Chicherin tuvo que resignarse a mantener a Litwinov a su lado. Con el tiempo y gracias a la diabetes que sufría Chicherin, que le impedía incluso dirigir personalmente el ministerio y participar en las grandes conferencias societarias entonces a la orden del día en Europa, Litwinov logró apartar totalmente al «principal» y por último le sustituyó en el cargo en Julio de 1930.

Es decir, que la fortuna de Litwinov, o Fiskelstein, o Graf o Wallach o como quiera llamarse, ha durado diez años. Nadie puede decir si la azarosa carrera del pequeño judío de Bjalystok ha tocado a su fin. En el momento comuziendo de la Agencia

¿Circulación de oro o intercambio de mercancías?

El curso que durante las últimas décadas ha tomado el empleo del oro en el mundo ha determinado una discusión internacional sobre la actual posición del oro en la economía mundial. A través de todas las dificultades de la Economía mundial ha conservado el oro tal predilección que algunos Gobiernos velan cuidadosamente para no perderle. Más del 90 % de las existencias de oro del mundo se encuentran en los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Bélgica, Holanda y Suiza. Más del 60 % se halla en los Estados Unidos. Es natural que dada esta repartición y la manera de valerle de él el oro no desempeña en el comercio mundial el papel que podría desempeñar.

La insensata política económica de la postguerra ha ido restringiendo cada vez más el papel del oro. La única utilidad que hoy tiene es la de servir de reserva para fines guerreros o de arma en la guerra económica. La carencia de oro y de divisas o en una serie de países obligó a adoptar sistemas de compensación. No puede negarse que algunos pueblos han hecho excelentes experiencias con la política desprendida del oro. Esto no obsta para que actualmente tengan todavía un considerable interés en procurarse divisas oro porque sólo así pueden comprar en los mercados mundiales ciertas materias primas.

Sin embargo el cuadro que se ofrece respecto a la importancia del oro es de tal naturaleza que en los últimos años se ha ido confirmando plenamente la teoría sentada hace muchos años por el economista alemán Knapp para el cual el dinero es una creación del orden jurídico de un Estado y cuya seguridad no depende de una cobertura metálica, sino de la confianza del pueblo en el futuro desarrollo de la política seguida por su Gobierno. Con esto se ha producido en realidad una amplia desmonetización del oro. Esta experiencia no habrá ya modo de repararla en el futuro. Si esto es así es solamente cuestión de tiempo cuando adoptarán los Estados que no disponen de yacimientos de oro el intercambio de mercancías en su lugar.

Un signo de gravedad para el oro es el tratado económico entre Rumanía y Alemania en el cual se ha conseguido sin una sola divisa todo lo que antes no parecía posible más que utilizando grandes cantidades de oro. El que en este mismo tratado fatten por completo empréstitos políticos, es decir remesas de oro o de divisas, será un estímulo para los Estados agrarios del mundo, que a la larga se impondrá porque es lógico y práctico. Para un país es una cuestión sencillísima la de decidir si quiere hacer negocios después de haberse colocado previamente bajo la dependencia política de otro país (el ejemplo clásico son los esfuerzos que actualmente hace Norteamérica para colocar en el Brasil grandes créditos) o si quiere llegar al mismo resultado mediante el simple intercambio de productos que deja a las dos partes plena libertad de acción. Es claro que esta alternativa habla claramente en favor del intercambio de mercancías es decir por un comercio de compensación liberado del oro.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Huel, Cabo Juby y Las Palmas.

Tass, anunciando que le ha sucedido Molotoff, no se dice nada de eso. Pero como todo el mundo sabe, las muertes y las resurrecciones son frecuentes en el paraíso soviético.—(Central Europa).

Sección Religiosa

SANTORAL

MAYO
21
DOMINGO

Infraoctava de la Ascensión. Santos Timoteo, Polión, Estéfano, Donato, Secundino, Sinesio, Nícolao, Valente, Segundo.

La misa y oficio divino son del domingo infraoctava de la Ascensión con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

San José

San Pedro.—Fiesta principal. Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión general. A las diez, misa solemne con sermón a cargo de don Robustiano Pérez Arroyo, de San Pedro. A continuación saldrá la procesión recorriendo el itinerario de costumbre, y de regreso, se substarán los regalos hechos al Santo.

Santa Rita

Monasterio de Gracia.—La Comunidad de RR. MM. Agustinas dedican solemne novena a la gloriosa abogada de imposibles, Santa Rita de Casia. Por la mañana, a las siete y media y ocho y media, misas rezadas en el altar de la Santa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, letanía, plática por el R. P. José Martín, rector del Seminario, ejercicio de la novena, cánticos y reserva.

Retiro espiritual

Reparadoras.—La Juventud Femenina de Acción Católica tendrá su retiro espiritual en la Capilla interior de María Reparadora. Por la mañana a las ocho y a las doce y por la tarde a las seis.

Tercer domingo de mayo

Real Monasterio de Santo Tomás.—Por la tarde, a las seis, la función de Minerva, exposición de S. D. M., rosario, meditación y procesión por el claustro. Asistiendo a ella se gana indulgencia plenaria.

Juventud Antoniana

San Antonio.—Misa a las ocho, nueve y diez. La de nueve de Comunión general para la V. O. T. Ju-

ventud Antoniana y Jueves Eucarísticos, con motivo de la bendición e inauguración de la Cruz de Nuestra Señora de Lourdes, construida por don Leopoldo Gómez Ibáñez, de Valladolid.

Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., estación, corona seráfica, plática, ejercicio de San Antonio, reserva y Salva en el altar de la Santísima Virgen de Lourdes.

A estos cultos deben asistir todos los hermanos terciarios, jóvenes antonianos de ambas Secciones y Jueves Eucarísticos.

Fiesta mensual del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Por la mañana, a las 8 y media, misa de Comunión general. Por la tarde, a las siete, exposición rosario, pláticas, ejercicio del mes y procesión terminando con la rifa de costumbre.

Flores

San Vicente.—Por la tarde, a las siete, rosario y ejercicio del Mes de María.

SANTORAL

MAYO
22
LUNES

Santa Rita de Casia. Santos Timoteo, Venustio, Emilio, Basilio, Julia y Quiteria, Marciano, Fulco, y Altán, confesores y Elena.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de la Ascensión, con rito semidoble y color blanco.

Santa Rita

Oración.—Función principal. Desde las seis a las ocho misas de media en media hora en el altar de la Santa. A las diez y media misa solemne costeada por don Fernando Calvo de Tejedor, con sermón a cargo de don Aniceto Morcillo, párroco de Santiago. Terminada la misa se hará la bendición de las rosas.

Por la tarde los cultos del día anterior predicando el M. I. Sr. don Castor Robledo, canónigo magistral de la S. I. Catedral.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección «han cumplido ya» dicho requisito habiendo dado cuenta de la falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados»

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... Preescolares.. Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología. Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo... Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 8 horas.
- Vacunación antirrábica. Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recogida de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que la compras, serás 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionarás ALGORIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En él, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales celebran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- THEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ECOS
- FOLLETES, etc. etc.

30 PAGINAS 25 CENTIMOS

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

Lea V. «El Diario de Avila»

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	a Avila a las...	14'30
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas...	11'30
de Arenas a las...	12'30	a Avila a las...	17
* esta línea combina en Arenas con otra que va a Sellilo de la Adrada			
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)			
1.ª salida de Avila a las 8...		Llegada Peñaranda a las...	8
		Salamanca a las...	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7...		Llegada Peñaranda a las...	8'15
		Avila a las...	9'30
2.ª salida de Avila a las 15...		Llegada Peñaranda a las...	20
		Salamanca a las...	21'30
2.ª salida Salamanca a las 13'30...		Llegada Peñaranda a las...	14 30
		Avila a las...	16
LINEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Carrage C. Pinaros)			
		Llegada a San Martín de Valde...	
		güenles a las...	12
Salida de Avila a las 9,00		Llegada a Leganés a las...	12'30
		a Oetape a las...	12'45
		Llegada a Leganés a las...	12'45
Salida de Oetape a las 12'00		Llegada a San Martín de Val...	12'30
		de güenles a las...	12'45
		Llegada a Avila a las...	13
LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA			
Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo...	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las...	18
LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN			
Salida de Avila a las...	7	Llegada a Villaseca a las...	8
		Segovia a las...	10
Salida de Segovia a las...	10	Llegada a Villaseca a las...	18
		a Avila a las...	17
LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAS			
1.ª Salida de Avila a las...	7	Llegada a Piedrahita a las...	8
		a Barco a las...	10
2.ª Salida de Avila a las...	16	a Piedrahita a las...	17,40
		a Barco a las...	18,45
1.ª Salida de Barco a las...	5	Llegada a Piedrahita a las...	7,40
		a Avila a las...	10
2.ª Salida de Barco a las...	13	a Piedrahita a las...	13,45
		a Avila a las...	16

Línea Madrid-Avila-Salamanca

Salida de Madrid a las 9 y a las 16 pasando por Avila a las 12 y a las 19. Salida de Salamanca a las 7 y a las 14 pasando por Avila a las 10 y a las 16'30

Salida de Avila para Segovia a las 7 de la mañana del Hotel Jardín. Salida de Segovia a las 16'30 y llegada a Avila las 19.

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA

HORARIO

CORREOS

Apartados oficiales...	de ocho y media a nueve de día y doce y dieciocho a dieciocho y media	Los domingos y días festivos sólo de día y noche.
Línea, Apartados y venta de sellos...	de diez a doce y de dieciocho a dieciocho y media	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicios.
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales...	de diez a doce y de dieciocho a dieciocho y media	Los domingos y días festivos no hay servicios.
Caja de Ahorros...	de diez a trece y de dieciocho a dieciocho y media	Los domingos y días festivos sólo el día de la mañana.
Otro postal	De diez a las nueve y media y el segundo a las dieciocho.	Los domingos y días festivos sólo el día de la mañana.
Reparos de correspondencia a dieciocho		
Recogida de buzones...	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal sólo quince minutos.	
Reclamaciones...	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría...	De diez a once, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas...	Permanente
Otro telegráfico...	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un presinto de lazo, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos las notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos de carácter postal se escribirá el nombre y apellido, en caracteres pequeños, aunque éstos y presinto...

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las tres de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Púbricas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Reserva, de 10 a 1 y media. Volantes, horas de conferencias de 8 a 24 (para los abonados al servicio en permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito general de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 19 a 21. El Sr. Sr. Delegado de Avila diariamente de 10 a 12.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre doctor

GOMEZ DURAN

25 pesetas cada tomo

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas, Pedro Oueda, Escaray (Logroño)

En interés del mejor servicio, se agradecerá que los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero, así como los extranjeros para Auxilio a Poblaciones Liberadas, sean preferentemente en especie.

AVILA AL DIA

Gobierno Militar

AVILA

Ejército del Centro.—Estado Mayor.—2.ª Sección.—Para Prensa y Radio.—Noticia a los Caballeros Mutilados y Heridos pertenecientes al Glorioso Ejército del Centro.—La Inspección Femenina de Sanidad Militar nos comunica que el General jefe del Ejército del Centro, Excmo. Sr. don Andrés Saliquet y Zumeta, se ha dignado disponer que a los Gloriosos Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria y Heridos de Guerra que hayan pertenecido o pertenezcan al Ejército del Centro, en el transcurso de la Guerra de nuestra Cruzada, si así lo desean, pueden solicitar la entrega o remisión de una petaca pitillera, recuerdo de sus bravas conductas, la que se adornará con la efigie de nuestro Augusto Caudillo FRANCISCO y la inscripción Ejército del Centro.—Los solicitantes se dirigirán por escrito a Madrid, Inspección Femenina de Sanidad Militar, calle de Padilla, número 23, expresando su nombre, Arma o Cuerpo, empleo, herida recibida, fecha y nombre del lugar del combate en que fueron heridos y debajo las señas de la localidad, calle, número o donde desean que se les remita el regalo, los que no pasen a recogerlo personalmente en Madrid.—Argüelles, a 13 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—Hay un sello en tinta morada que dice: Ejército del Centro, 2.ª Sección de E. M.—Hay un sello en tinta que dice: VII Región Militar, Sección de contabilidad.

SE NECESITA cocinera. Razón: San Segundo, 8 2.ª derecha.

↑
Todas las misas que el lunes, día 22, se celebren en la iglesia de Santa Teresa de Jesús, serán aplicadas en sufragio del alma del joven y virtuoso sacerdote don Ignacio González Serrano, párroco que fué de Villalba, asesinado el día 28 de septiembre de 1936 en lo más florido de su juventud y cuando su celo apostólico y su excelente formación hacían que en él se cifrasen grandes esperanzas. Las misas gregorianas por la misma intención siguen celebrándose en la Santa Iglesia Catedral, a las ocho de la mañana, en el altar de la Virgen de la Caridad los días laborables y a las nueve, en la capilla del Cardenal, los festivos.

Reiteramos el pésame más sentido al padre del joven sacerdote, nuestro querido amigo don Francisco González Rojas, a quien puede servir de lenitivo en su pena el tener en el cielo un hijo que en vida fué modelo de sacerdotes y a quien Dios concedió la gracia de sufrir el martirio con valor heroico. Los pormenores que se saben de su actuación parroquial, de su prisión y de su muerte, nos permiten tener la firme esperanza de que está gozando de la Divina presencia, pero encomendamos el alma del finado a las fervorosas oraciones de nuestros lectores.

Juventud Femenina de A. C.

Se recuerda a todas las asociadas la obligación que tienen de asistir al retiro espiritual que tendrá lugar mañana domingo, en la capilla interior del convento de María Reparadora a las horas que se indican en la Sección Religiosa de este periódico.

Detención importante

La Guardia civil de esta capital ha detenido a Generoso Jiménez Fernández, acusado de graves hechos en Cuevas del Valle. Ha ingresado en la cárcel a disposición de las autoridades.

Las fiestas de la Virgen de la Misericordia

La Cofradía de Nuestra Señora de la Misericordia celebró con gran brillantez el pasado jueves los tradicionales cultos en honor de su Patrona.

Por la mañana salió la procesión con la imagen de la Virgen que recorrió las calles de costumbre, hasta el monasterio de la Encarnación donde tuvo lugar misa solemne con sermón que predicó el beneficiado de la Catedral don Angel Esteban Matilla. A mediodía la Cofradía obsequió con una comida extraordinaria a los pobres del Comedor de Caridad. Por la tarde, después de rezado el santo rosario, fué devuelta la imagen a su ermita, formando en la procesión numerosos cofrades. El bodigo rifado entre los hermanos correspondió al número 162, resultando agraciado nuestro divot que ha hecho participar de la sabrosa farta a los obreros de **EL DIARIO DE AVILA**.

La romería, no obstante lo desfavorable de la tarde, estuvo muy animada.

Primera Comunión en San Juan

El pasado jueves, festividad de la Ascensión del Señor, tuvo lugar en la parroquia de San Juan la primera Comunión de los niños de la feligresía.

Los administró el Sacramento el regente de la citada parroquia don Gregorio Corchado, el cual enfermaron a los niños con sentidas palabras.

Los niños que recibieron la primera Comunión fueron los siguientes:

Miguel Medina, Angel Blanco, Juan José Jiménez, Francisco García, Juanito González Moro, Felipe García, Baldomera Coca, Carmen Rodríguez, Emiliana Rodríguez, Pilar Blanco, Menolita Merián, Carmen V. Mananas, Angelines Jorge, María Teresa López.

Reciban todos ellos y sus familias nuestra cordial enhorabuena.

Las Milicias Ciudadanas y las fiestas de la Victoria

Mañana, a las once y media tendrá lugar en la parroquia de San Juan la misa que por la terminación de la guerra celebran las Milicias Ciudadanas, a la cual ha sido invitado el organizador de aquellas, coronel Castillo, hoy general honorario.

Se ruega a todos los componentes de las Milicias estén en la Plaza del Mercado Chico a las diez y media.

Decomiso de patatas

La pareja de la Guardia Civil de servicio en el Puente de Adaja ha decomisado mil kilos de patatas que eran conducidas sin guía ni autorización.

Un niño muerto

En las proximidades del pueblo de Navas del Marqués se hallaban jugando varios niños. Encontraron un artefacto, para ellos desconocido, el cual hizo explosión, resultando muerto y horriblemente mutilado uno de los niños llamado Julio Ouedaño. El Juzgado instruyó diligencias.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organizaciones Juveniles

Los camaradas que quieran asistir a la excursión de mañana, 21, a Solancho, deberán presentarse en su cuartel a las ocho de la mañana con comida y útiles de campaña.

Se previene que en caso de mal tiempo se suprimirá la excursión saliendo solamente a misa.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PARR. - VENEZUELAS - SIFILIS

Ecos de Sociedad

Traslado del señor Gobernador Militar

Por haber sido destinado a la Jefatura del Centro de Movilización y Reserva número 1, de Madrid, ha cesado en el cargo de gobernador militar de esta plaza, el coronel don Manuel Delgado Brakembary.

La marcha de Avila del señor coronel habrá de ser muy sentida, pues en el tiempo que ha desempeñado el cargo de gobernador militar de Avila por las excelentes dotes de masido y bellas cualidades de caballería y simpatía que en él concurren, supo captarse el aprecio y la estimación de los buenos ciudadanos de Avila.

Lamentamos la ausencia de tan digno jefe y le deseamos muchas satisfacciones en su nuevo cargo.

—Por haber sido trasladado el coronel Delgado, se ha hecho cargo del mando de la plaza el teniente coronel don Pedro Guadalupe.

Entusiasmo patriótico

Con motivo de las fiestas de la Victoria muchos vecinos y comerciantes de esta ciudad adornaron con sumo arte sus calles y escaparates. Entre los adornos muy admirados por el público destacaba la decoración de la calle de la Muerte y la Vida, en la que entre cadenas y farolillos se había colocado un gran retrato del Caudillo. Los vecinos de dicha calle han sido muy felicitados.

Licenciamiento de oficiales y suboficiales de complemento y provisionales

BURGOS.—Se ha publicado una orden dando normas para el licenciamiento de oficiales y suboficiales de la escala de complemento y pro-

El desfile de la Victoria

La llegada del Caudillo a Madrid

En las últimas horas de la tarde del jueves hizo su entrada triunfal en Madrid el Generalísimo Franco. Advertido el pueblo de su presencia, se lanzó a la calle, tributándole un delirante recibimiento.

A su paso se habían levantado varios arcos y todos los balcones se hallan profusamente engalanados.

El Caudillo hizo su entrada por la carretera de Móstoles, dirigiéndose por la Castellana hasta el Palacio de la Marquesa de Argüelles, donde se hospedó.

El entusiasmo en Madrid

Entre la Plaza de Castelar y la de Colón se han levantado 27 tribunas, colocándose a los lados de las calles que unen estas plazas miles de sillas. Todas las calles de Madrid se engalanaron con multitud de banderas y garteretes y numerosos obeliscos en los que se leen nombres gloriosos de la campaña, como Somosierra, Teruel, Asturias, Huesca, etc.

En Cuatro Caminos la animación era extraordinaria y hasta las casas más humildes se han engalanado con cachelos y otras colgaduras.

La silueta de forasteros a Madrid ha sido tan extraordinaria, que no se ha conocido otra semejante hasta ahora.

visionales en la que se dice que, con motivo de la disolución de unidades del Ejército, derivado de los licenciamientos ordenados, quedará sin destino un número importante de oficiales y suboficiales de la escala de complemento y provisionales de todas las armas, y con el fin de permitir que puedan volver a sus profesiones o atender las ocupaciones normales que precisen, quedan autorizados los jefes de Cuerpo y Unidades para remitir al Ministerio de Defensa Nacional relaciones nominales de las personas de referencia que soliciten ser licenciados.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Junta Provincial de Abastos

Relación de multas impuestas en el día de hoy

A Idoro Sánchez y Jesús Sánchez, de Casas del Puerto de Tornavacas, 500 pesetas a cada uno; por exportación de patatas clandestinamente.

A Agustín Casimiro, de Avila, 500 pesetas; por no tener facturas de géneros puestos a la venta.

Al alcalde y secretario de Umbrias, 250 pesetas a cada uno; por expedir guías de patatas sin autorización.

A Marcelino Pérez, de Avila, 250 pesetas; por negarse a dar factura.

A Eulogio Conde, de Avila, 100 pesetas; por cobrar precio abusivo de ración de comida.

A Amadeo Garrido, de Santiago del Collado, 50 pesetas; por venta de patatas a precio abusivo.

A Guillermo Gutiérrez, de Avila, 25 pesetas; por venta de café a precio abusivo.

A Segundo Burgos, de Arenas de San Pedro, 100 pesetas; por venta de galletas a precio abusivo.

A Agapito Sánchez, de Umbrias, 200 pesetas; por transporte de patatas sin autorización.

A Juan Benito, de Velayos, 100 pesetas, por infracción de tasa de bellotas.

A Eugenio Vicente, de Barco de Avila, 15 pesetas; por no tener lista de precios expuestas al público.

A Gabriel García, Viuda de Juan Cirilo Tejada, Antolín Sánchez, Manuel Dago y Benito Álvarez, de Piedrahita, 25 pesetas a cada uno; por no tener listas de precios expuestas al público.

A Carmen Lázaro, de Solana de Riosomar, 250 pesetas, por adquisición de huevos a mayor precio de tasa.

A Juan Moreno, de Hornillo, 500 pesetas; por venta de sal a precio abusivo.

A Felipe Sánchez, de Santa María del Berrocal, 3.000 pesetas; por venta de paños sin autorización y no dar factura.

A Marcelino de la Calle, de Santa María del Berrocal, 1.000 pesetas; por venta de paños sin autorización y no dar factura.

A Valeriano Reviriego, de Santa María del Berrocal, 15.000 pesetas; por venta de paños sin autorización y no dar factura.

A Faustino Jiménez, de La Torre, 25 pesetas; por transporte de huevos sin autorización.

A María Luisa Martín, de Avila, 15 pesetas; por carecer de lista de precios.

A Julián Sánchez, de Casas del Puerto de Tornavacas, 500 pesetas; por intento de traslado de patatas para fuera de la provincia.

Avila 16 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

El homenaje a Santa Juana de Arco

PARIS.—El homenaje rendido por

Paris a la Santa de la Patria, como califica León Daudet a la heroína de Orléans, ha alcanzado este año proporciones extraordinarias. La celebración de la fiesta de Santa Juana que iniciaron frente a la resistencia y hostilidad de la Francia oficial Mauricio Pujol y Máximo Real del Sarre, con el apoyo entusiasta y activo de los «camelots du Roi», hoy disueltos, se ha convertido en un fervoroso homenaje del país. Las hazañas guerreras de Juana de Arco solo el milagro las hace entender y las hizo posibles. Fuera de la explicación milagrosa—dice Daudet—los resultados obtenidos son inconcebibles y cuantos han buscado razones terrenales o lógicas para explicar las acciones de la doncella de Orléans han fracasado. La fiesta este año, como se ha dicho, ha adquirido las máximas proporciones. Tres horas ha durado el desfile con participación del Ejército que ha sido acogido al grito de «Vive l'Armée». Hasta hace poco, la policía intentaba, sin conseguirlo, deshacer el cortejo practicando detenciones; esta vez Daladier ha presido el desfile y ha aportado un ramo de flores a la estatua de la Santa. Signo de los tiempos.

El desfile de ayer

A las nueve y media, se inició el gran desfile. En el formo parte:

Las fuerzas del Ejército del Centro, que manda el general Saliquet. Representaciones de las fuerzas legionarias y de los restantes cuerpos de Ejército y Cuerpo de Ejército de Toledo con las Divisiones 11 14 y 64; Cuerpo de Ejército de Navarra con las Divisiones 4 5 y 63 Cuerpo de Ejército del Maestrazgo, primer Cuerpo de Ejército con las Divisiones 16, 18 y 71 que fueron las fuerzas que ocuparon Madrid el 28 de marzo.

Luego desfilaron las unidades siguientes: Del Ejército del Centro, seis escuadrones de Caballería, apis, Divisiones 72 y 20; grupos sexto y séptimo de Sanidad una brigada de Caballería del Ejército del Centro. Columna ligera motorizada, la División de Caballería que manda el general Monasterio, formada por seis regimientos y cuatro escuadrones; a Agrupación de Ametralladoras Antiaéreas; cien baterías con algo más de 400 cañones de diversos calibres. Veinte baterías antiaéreas, compuesto por 60 cañones. El taller afecto al Ejército del Centro y la Unidad de Guerra Química.

Además de las fuerzas indicadas desfilaron también unidades de Marina, y el Cuerpo de Caballeros Mutilados.

Opera en Calderón

A las seis de la tarde se celebró una función de Opera en el Teatro Calderón en honor del Caudillo, a la que asistieron el Gobierno, el Cuerpo Diplomático y los Generales.

Los actos de hoy

Misa de Pontifical en las Salesas

Esta mañana en la iglesia de las Salesas se ha celebrado una misa de Pontifical en acción de gracias por la terminación de la guerra, en la que ofició el Obispo de Madrid Alcalá asistido por miembros del Cabildo Catedral. Después se cantó solemne Te Deum.

Los actos religiosos fueron presididos por S. E. el Generalísimo, acompañado del Gobierno.

Visita al Escorial

Después de almorzar el jefe del Estado y su séquito se han trasladado al Escorial que han visitado detenidamente observando los daños causados por los rejos en este monasterio orgullo de España y admiración del mundo.

De regreso a Madrid se celebró la recepción al cuerpo diplomático.

S. S. toma posesión de la basílica de San Juan de Letrán

ROMA.—El día de la Ascensión del Señor, después de un siglo se ha desarrollado la solemne ceremonia de la toma de posesión por parte del Soberano Pontífice del Obispado de Roma en la archibasílica de San Juan de Letrán, catedral de Roma, y por esta cualidad Madre y Jefe de todas las iglesias del mundo entero. La última toma de posesión fué la de Pío IX, el 8 de Noviembre de 1846. Pío XI tomó posesión de su catedral romana, después de la conclusión del Tratado de Letrán, en 1929, pero fué una ceremonia sin ningún aparato exterior, efectuada sobre todo para celebrar el 50.º aniversario de su sacerdocio, que tuvo lugar precisamente en la basílica de San Juan de Letrán.

Ahora, en cambio, Pío XII tomó posesión de la archibasílica con la mayor solemnidad. A las 8,25 el Pontífice abandonó el Vaticano, en cortejo formado por diez autos. El Soberano Pontífice, que ocupaba el quinto vehículo, llevaba sombrero rojo y manta del mismo color y le acompañaba el masero de Cámaras, Monseñor Arbario Mella di Santeis. En otros coches iban los dignatarios del cortejo pontifical. El trayecto a través de Roma, desde la Ciudad del Vaticano a San Juan de Letrán, se efectuó en forma privada; a todo lo largo de dicho recorrido estaban formadas las Asociaciones católicas y numeroso público que aplaudió al pasar Su Santidad con verdadero entusiasmo. Pío XII respondía dando la bendición.

El cortejo llegó a la basílica a las 8,50. La guardia palatina, formada ante la basílica, rindió honores al Sumo Pontífice, que fué recibido en la puerta por el gobernador de la ciudad del Vaticano, y altas dignidades, mientras las campanas de todas las iglesias de Roma repicaban alegremente. El Papa subió al primer piso, donde estaba reunido el Sagrado Colegio y seguidamente recibió al Nuncio cerca del Quirinal, que le presentó al vicegobernador de Roma, que sustituye al gobernador, actualmente enfermo, quien le expresó sus votos en nombre de la ciudad.

La ceremonia

El Papa, en la silla gestatoria, llegó con su fastuoso cortejo a la entrada principal de la basílica procedente del palacio de Letrán ante una doble fila de guardias palatinos y tropas italianas que estaban también presentes, mientras que la música entonaba el himno pontifical y la inmensa multitud aplaudía con entusiasmo.

El Papa celebra solemne pontifical

En tribunas especiales asisten a la función religiosa las autoridades de Roma el Cuerpo diplomático y príncipes extranjeros entre los que se en contraba don Alfonso XIII de Borbón. También asistieron los nobles y patricios de Roma, los caballeros de la Orden de Malta y Santo Sepulcro y otras muchas personalidades.

A las 12,50 el Papa, entre vivas aclamaciones de los fieles, apareció en la logia, rodeado de Cardenales y altos Pralados. Seguidamente el Papa después de hacer las oraciones de ritual, dió la bendición apostólica a la multitud regresando con el mismo ceremonial al Vaticano.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 9. Teléfono, 290.
Consulta de once a una y de cuatro a seis

Comentarios de la prensa

Toda la prensa tanto nacional como extranjera dedica amplio espacio a la información del desfile de la Victoria coincidiendo en que ha sido el magno acontecimiento militar del mundo en lo que va de siglo.